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Protokoll zur Jahreshauptversammlung vom 18.02.2010

Beginn: 19:40 Uhr

Ende: 21:10 Uhr

Teilnehmer: 24 Mitglieder und 2 Gäste gem. Anwesenheitsliste

Protokoll: Sascha Schmidt

Tagesordnung:

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden
2. Feststellen der Tagesordnung und Beschlussfähigkeit
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung
4. Bericht des 1. Vorsitzenden und der Abteilungsleiter
5. Bericht des Kassenwartes und der Kassenprüfer
6. Entlastung des Vorstandes
7. Neuwahl des 1. Vorsitzenden
8. Neuwahl eines Kassenprüfers
9. Anträge
10. Verschiedenes

Top 1

Der 1.Vorsitzende Wilhelm Funk eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt die anwesenden 
Mitglieder und Ratsherren.

Top 2

Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. Die Einladung war fristgerecht, wurde in den Schaukästen 
ausgehängt, auf der Homepage veröffentlicht und die Anzeige in der Nordwest Zeitung ist erfolgt.

Top 3

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wurde durch Wilhelm Funk erörtert und anschließend 
einstimmig genehmigt.
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Top 4

Wilhelm Funk stellt den Anwesenden den gesamten Vorstand kurz vor. Er berichtet von der Vorstands-
arbeit und von den monatlichen Vorstandssitzungen. Er dankt dem gesamten Vorstand für die hervorra-
gende Zusammenarbeit. 

Als wesentliche Dinge des abgelaufenen Jahres hob er folgende Punkte hervor: 
Vor kurzem verstarb leider unser Mitglied Werner Tammen. Die Versammlung gedachte dem Verstorbe-
nen.

Es wurde kurz aufgeführt, wie sich die allgemeine sportliche Entwicklung im Ammerland und in der Ge-
meinde Apen darstellt. 

Im abgelaufenen Jahr wurde Nicole Meyer Siegerin bei der Wahl zur Sportlerin des Jahres im Ammer-
land. Sie trat dabei zwar für den TuS Westerloy an, verrichtet aber auch in unserem Verein eine sehr 
gute Arbeit als Trainerin in der Tischtennisabteilung. Weiter wurde sie Sportlerin des Jahres der Ge-
meinde Apen.

Das Skatturnier fand 2009 in der Gaststätte Vollmond statt. Sieger des Möbel-Eilers-Wanderpokals war 
Harald Schmidt. 

Mit Britta Peters konnte das 500. Mitglied im Verein begrüßt werden. Dafür wurden ihr von Christian Mar-
tens und Sven Janßen ein Blumenstrauß und ein Gutschein überreicht.

Anfang des Jahres 2009 trat die neu geschaffene Ehrenordnung in Kraft, nach der verdiente Mitglieder 
mit Präsenten, Ehrennadeln oder Verdienstnadeln geehrt werden sollen. Eine Veranstaltung mit zu eh-
renden langjährigen Mitgliedern fand in der Hengstforder Mühle statt, bei dem 14 anwesenden Mitglie-
dern die silberne Ehrennadel mit einer Urkunde für 40jährige Mitgliedschaft überreicht wurde. 

Im März wurde die Abteilung Bauch-Beine-Po gegründet. Diese finden sehr guten Anklang und wird von 
Sabine Hessenius-Meyer geleitet.

Im abgelaufenen Jahr wurden auf dem Burgfest und dem Aper-Markt wieder Bierbudendienste geleistet, 
wodurch gute Einnahmen zu verzeichnen waren.

Weiter erwähnte er das Sponsoring, welches wir im Jahr 2009 zweckgebunden für die Fußballabteilung 
erhalten haben, wodurch ein großer Teil der zu entrichtenden Kosten bezahlt werden konnte. Aber auch 
den übrigen Sponsoren von Trikots und Trainingsanzügen dankte er.

Er benennt die gute Internetpräsenz, Öffentlichkeits- und Pressearbeit des Vereins, wodurch der Verein 
positiv dargestellt wird und neue Mitglieder gewonnen werden.

Am 01.08.09 fand bei schönsten Sommerwetter ein Fußballtag in Apen statt. Hierbei begann die E-
Jugend mit einem Trainingsspiel. Im Anschluss daran spielte eine Ammerlandauswahl gegen die Oberli-
gamannschaft des VfB Oldenburg, welches viele Zuschauer anzog. Danach folgte das diesjährige Tur-
nier um den Pokal der Gemeinde Apen. Unsere Mannschaft konnte diesen gegen die Teams vom TuS 
Vorw. A´fehn und SG Gotano/Godensholt gewinnen, was im Anschluss auch noch gebührend gefeiert 
wurde.

Auf dem Sportplatz und am Umkleidegebäude gab es reichlich Veränderungen. So wurde der Rasen 
ausgebessert, Trainerbänke entstanden, es wurde ein neuer überdachter Zuschauerbereich geschaffen, 
neue Fenstergitter an den Duschfenstern angebracht, Sitzebänke entlang des gesamten Gebäudes an-
gebracht, der Ballfangzaun erweitert, das Gebäude von innen komplett renoviert und verfugt, der Geräte-
raum verfliest, Stellplätze für die Tore gepflastert und es wurden neue Beete angelegt. Der Vorstand 
dankte allen ehrenamtlichen Helfern für ihren Einsatz. Ein besonderer Dank muss aber Schweer Meyer 
zugesprochen werden, der für seinen unermüdlichen Einsatz einen Präsentkorb übereicht bekam.

Weiter wurde berichtet, dass der Fan-Schal des TV Apen eine Neuauflage erlebt hat und für 11,50 Euro 
beim Fußballfachwart Sascha Schmidt und bei den Heimspielen am Sportplatz erworben werden kann.
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In der Tischtennisabteilung gab es einen Wechsel. Der langjährige Fachwart Stefan Dettmer wurde 
durch Andreas Braun und Kai Bruns abgelöst. Der Verein dankte Stefan für seine Verdienste und über-
reichte ihm dafür die goldene Ehrennadel.

Der 2. Vorsitzende Christian Martens berichtet aus den Abteilungen Fußball, Tischtennis, Einradfahren 
und der Gymnastikgruppe für Männer und Frauen. Diese Berichte sind als Anlage angefügt.

Damenturnen
Die Übungsleiterin Inge Cordes ist leider nicht anwesend. Wilhelm Funk berichtet, dass sich in der Grup-
pe nicht viel verändert hat und die Teilnehmerzahl nahezu unverändert ist.

Herrenturnen
Der Übungsleiter Johann Platt berichtet, dass es im Vergleich zum Vorjahr eigentlich keine Änderung 
gibt. Es soll mehr Werbung für diese Abteilung gemacht werden um mehr Teilnehmer zu bekommen.

Walking
Mittwochs trifft sich diese im Sommer 2009 neu gegründete Abteilung, die von Hanna Kohnen geleitet 
wird. Die Gruppe hat immer eine Stärke von 8-10 Teilnehmern.

Kinderturnen / Dance-Kids / Babyturnen
Mira Duhm als Leiterin der Gruppen Kinderturnen und Dance-Kids konnte leider nicht anwesend sein. 
Wilhelm berichtet, dass sie bei der Arbeit mit den Kindern von Müttern unterstützt wird. Es ist geplant, 
mehr ältere Jugendliche mit in die Gruppe der Dance-Kids zu aktivieren.
Das Babyturnen wird von Irmgard Neumann geleitet, die leider ebenfalls nicht anwesend sein konnte. 
Wilhelm berichtet, dass Sie sehr zufrieden ist mit der Beteiligung. 
Allgemein kann man bei den drei Gruppen von einer Riesenabteilung sprechen.

Volleyballer
Wilhelm berichtet für den abwesenden Rudi Blanke, dass sie momentan sehr erfolgreich am Spielbetrieb 
teilnehmen. Eine Aktion, bei der versucht wurde, Jugendliche für die Abteilung zu gewinnen, hat leider 
nicht den gewünschten Erfolg gebracht. So blieb von zwischenzeitlich 15 neuen Spielern leider nur einer
übrig.

Badmintonabteilung
Dirk Rüchel konnte nicht teilnehmen. Alexander Buss berichtet stellvertretend dass man sehr erfolgreich 
an Turnieren teilnimmt, man aber leider nicht viele Spieler zur Verfügung hat. Es wird nun nicht mehr in 
einer SG mit Westerloy gespielt, was sich dadurch begründet, dass der TuS Westerloy nicht mehr Mit-
glied im NBV ist.

Top 5

Der Kassenwart Sven Janßen zeigt mittels einer sehr guten Präsentation den Kassenbericht auf. Der
Verein konnte laut seinem Bericht auch im letzten Jahr wieder einen sehenswerten Überschuss erwirt-
schaften. Das Darlehen für das Umkleidegebäude konnte dabei auch noch komplett abgelöst werden. 
Der Überschuss ergibt sich u.a. aus Sponsorengeldern, Beiträgen von neuen Mitgliedern und den Ein-
nahmen aus div. Veranstaltungen. Der Verein wies zum Jahreswechsel einen Bestand von 541 Mitglie-
dern auf, was einen Zuwachs von 86 Mitgliedern im Jahr 2009 bedeutet. Dies liegt u.a. an den drei neu 
gegründeten Abteilungen und am Zuwachs im Herrenfußball. Der Kassenbericht ist bei Sven Janßen 
einzusehen.

Der 1.Kassenprüfer Hans Kock berichtet, dass er mit dem 2.Kassenprüfer Andreas Braun die Kasse 
geprüft hat und sie diese für in Ordnung befunden haben. Dem Kassenwart hat er für seine außerordent-
liche gute und gründliche Arbeit ein großes Lob ausgesprochen.
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Top 6

Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. Die Entlastung wurde durch Hans Kock vorgenommen.

Top 7

In diesem Jahr musste der 1. Vorsitzende neu gewählt werden.

Wilhelm Funk wurde einstimmig wiedergewählt. 

Top 8

Ein neuer Kassenprüfer musste gewählt werden.

Arno Geveke wurde als 2.Kassenprüfer gewählt, Andreas Braun ist somit nun 1.Kassenprüfer.

Top 9

Es wurden keine Anträge an den Vorstand gestellt.

Top 10

Es wurde keine Punkte unter Verschiedenes angesprochen.

Abschließend danke Wilhelm Funk den anwesenden Mitgliedern für die Teilnahme an der Sitzung und 
schloss die Jahreshauptversammlung. 

Apen, den 22.02.2010











Jahresbericht der Gymnastikgruppe für Männer und Frauen

Jeden Donnerstagnachmi� ag �ben wir von 17:00 18:00 Uhr in der Turnhalle.

Durchschni� lich tre�en sich 20-25 aktive Turner und Turnerinnen. Die einzelnen �bungsarten habe 
ich bereits in den vergangenen Jahren vorgestellt. Neu hinzu gekommen ist die Mondgymnas�k. 
Hierzu eine kleine Erkl�rung: die bekannten �bungen f�r bestimmte K�rperregionen wirken 
intensiver, wenn der Mond in dem dazugeh�rigen Sternzeichen steht. Dadurch wird eine optimale 
Nutzung der �bungen bewirkt.

Gemeinscha� lich haben wir im Februar eine Winterwanderung und im August eine Fahrradtour 
unternommen. Am letzten Donnerstag im Dezember haben wir das Jahr mit Gl�hwein und Punsch 
ausklingen lassen.

Ich bedanke mich f�r das entgegen gebrachte Vertrauen, f�r die gute Zusammenarbeit und verbleibe 
mit sportlichen Gr��en

Kers�n Baumann


